

Assemblée générale Élective 04/12/2025

Rapport Moral et d'activités

Exercice du 1^{er} septembre 2024 au 31 août 2025

Introduction :

Nous voici à nouveau réunis pour l'assemblée générale du Comité Départemental d'Équitation d'Eure-et-Loir. Je tiens tout d'abord à vous remercier pour votre présence. Vous témoignez de l'intérêt que vous portez à nos activités et au développement du Comité Départemental d'Équitation d'Eure-et-Loir.

Pour rappel, le Comité Départemental d'Équitation d'Eure-et-Loir a pour objet de :

1. Faire la promotion et le développement des activités et des disciplines équestres (ainsi que toutes les disciplines équestres qui pourraient naître).
2. Représenter tous les licenciés pratiquant l'équitation et les groupements équestres adhérents du département.
3. Participer à tout ce qui concerne le cheval et l'équitation, aux actions des pouvoirs publics ou de tout organisme constitué en vue du développement de la filière équine.
4. Assurer en son sein la liberté d'opinion et le respect des droits de la défense, interdire toute discrimination et veiller au respect de la charte de déontologie du sport établie par le Comité National Olympique et Sportif Français.
5. Intégrer les notions de développement durable et de protection de l'environnement dans l'ensemble de ses activités.
6. Respecter et faire respecter à ses adhérents les règles d'encadrement, les règles de discipline, les règles contre le dopage humain, les règles contre le dopage animal, les règles d'hygiène et les règles de sécurité.

L'exercice 2024-2025 a été rythmé par des réunions, des regroupements ainsi que de nombreux événements comme le challenge départemental des clubs. Le Comité départemental d'équitation d'Eure-et-Loir s'est regroupé 4 fois. Pour préparer la rentrée du CDE 28, organiser le challenge des clubs ou encore préparer les différentes actions du Comité Départemental d'Équitation d'Eure-et-Loir.

Je tiens à remercier tous les membres du bureau, ainsi que Margaux qui a pris le relais en septembre pour s'occuper des subventions afin de continuer à faire vivre le CDE 28. Je remercie également les bénévoles et personnes qui s'investissent dans la vie du Comité Départemental d'Équitation d'Eure-et-Loir.

Les Centres Équestres du département (28) :

En 2024-2025, nous comptons :

- 12 CLAF : Membres actifs associatifs
- 37 CLAG : Membres actifs non associatifs
- 12 ORAF : Membres adhérents associatifs
- 33 ORAG : Membres adhérents non associatifs
- 34 clubs labellisés
- 4 Écuries de compétition
- 44 organisateurs d'activités équestres
- 1 CDE
- 2 Écuries Grand National



Les clubs titulaires des labels :

- 29 du label bien-être animal
- 32 Écoles françaises d'équitation cheval et poney
- 3 centre de tourisme équestre
- 4 écuries de compétition
- 7 labels cheval étape
- 2 écoles française d'attelage
- 1 écoles française Western
- 1 Equi Handi Club

Les licences :

Dans notre département, nous comptons 5269 licenciés pour 5 416 licenciés pour l'exercice précédent.

- 2 538 licences poney
- 2 250 licences cheval
- 481 licences tourisme

Il y a 4 429 femmes licenciées pour 840 hommes.

Notre taux de progression 2024-2025 est de -2,8 % comparativement au taux national qui est de - 3,8%.

Les objectifs pour l'exercice ont globalement été tenus :

Les actions de communication : Des publications dans l'Écho Républicain (annonce du challenge, annonce des résultats de Lamotte club) ainsi que sur la FFE (article sur le Challenge des clubs), campagne de rentrée sur les réseaux sociaux avec des publications payantes afin de cibler notre public intéressé.

Communication avec les clubs : Comme pour l'exercice précédent, le site internet se trouve régulièrement mis à jour. Nous privilégiions les échanges via le groupe WhatsApp qui est très pratique pour une communication instantanée. Nous alimentons également la page Facebook puis le compte Instagram du Comité Départemental d'Équitation d'Eure-et-Loir.

Les compétitions des circuits départementaux : Le Comité départemental d'Équitation d'Eure-et-Loir participe aux récompenses de ces compétitions en récompensant les cavaliers par des flots à l'effigie du CDE 28.

Le challenge des clubs : Cette année, le challenge départemental des clubs a également eu lieu. Ce fut un franc succès, car nous avons eu au cours de la journée 687 engagés. À l'honneur, étaient représentées 15 disciplines qui ont ravi un grand nombre de cavaliers. Plusieurs selleries du département étaient également présentes sur la journée. 19 clubs d'Eure-et-Loir étaient dans la course en respectant toutes les conditions pour participer au challenge. Au total, 35 clubs ont participé à la compétition du dimanche 26 mai.

Réunion calendriers et table ronde : Le CDE organise une réunion d'harmonisation des calendriers chaque année pour établir les dates de concours de l'année suivante et également des moments de convivialité entre les clubs du département.

Remise des récompenses : Tous les classés et médaillés du Championnat de France club/poney, ainsi que de nombreuses autres performances toutes disciplines confondues, ont été récompensés lors d'une soirée de remise des prix, avec des lots personnalisés remis par des cavaliers internationaux organisé par Stéphane Boilevin et Julie Thirouin.



La partie financière et les subventions :

Quant au conseil départemental d'Eure-et-Loir, nous avions réussi à obtenir 10 000 € de subvention pour l'année 2024-2025 dans le cadre du fonctionnement global de l'association. Nous avons également reçu des lots de la FFE pour le challenge des clubs 2025.

Le fonds pour le développement de la vie associative (FDVA), pour le soutien au fonctionnement de l'association nous a permis d'obtenir 1 800 € de subvention pour l'association.

Nous avons pour projet d'acheter des chronomètres pour les concours du département.

Les compétitions

Le Comité départemental d'équitation d'Eure-et-Loir s'occupe du planning des circuits départementaux. Il a donc fourni des flots pour chaque épreuve labellisée en circuit et en championnat départemental. Du 1^{er} septembre 2024 au 31 août 2025, il y a eu 44 concours labellisés en circuit départemental.

Concernant les championnats de France semaine club/ poney, plus de 200 cavaliers du 28 étaient engagés sur ces 2 semaines de compétition à Lamotte Beuvron avec 9 victoires, 7 podiums et 15 classements dans toutes les disciplines en équipe et individuel.

Concernant les championnats de France Amateur de différentes disciplines, nous avons eu dans le département, 18 podiums dont 2 victoires en Attelage et en CCE.

Les médailles viennent de nombreuses disciplines comme : le TREC, les disciplines western, le saut d'obstacles, le Ride and Run, le dressage, le CCE ou encore l'attelage. C'est une volonté du Comité Départemental d'Équitation d'Eure-et-Loir de mettre en avant également les disciplines les moins réputées pour aider le développement de ces dernières.

Nous reformulons également notre souhait de rendre chacun d'entre vous acteur de ce comité. Toutes les idées, projets, souhaits sont les bienvenus. Nous souhaitons rapprocher les dirigeants, enseignants, cavaliers, grooms, palefreniers... du Comité Départemental d'Équitation d'Eure-et-Loir.

N'hésitez pas à vous rapprocher du Comité Départemental du 28 afin de le faire vivre.

Clément DOUBLIER

Président du Comité Départemental d'Équitation d'Eure-et-Loir

